



早宮小だより

2月号
平成29年2月1日
練馬区立早宮小学校

☎03(3993)5165 FAX03(5984)0934

ホームページ URL : http://www.hayamiya-e.nerima-tyky.ed.jp/mobile_site/mobile_site_top.html

カメラ付き携帯電話用QRコード

健康で明るい子供 よく考えて工夫する子供 思いやりのある子供



努力の形

副校長 渡邊 正巳

2月に入り、暦の上では、いよいよ春の到来となります。日当たりのよいところでは梅の花のつぼみがすでにほころび始め、確かな春の訪れを感じさせます。しかし、東京での過去の最大積雪量は2月に記録されたこともあり、まだまだ厳しい寒さが続きそうです。そのような中、持久走大会、なわとびタイム...寒さに負けない子供たちの元気な姿が早宮小の校庭に溢れているのは、嬉しい限りです。また、先日行われた学校公開、持久走大会、作品展には多数の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。子供たちの伸びやかな作品や、頑張る姿に多数のお褒めの言葉をいただいたことに感謝申し上げます。

さて、先だって行われた大相撲の初場所では大関稀勢の里が見事に初優勝を遂げ、72代目の横綱昇進を果たしました。「天才は生まれつきです。もうなれません。努力です。努力で天才に勝ちます。」と、中学校の卒業文集に書いた稀勢の里は、1日30番も稽古をすれば「あいつは熱心だ」と褒められる中、毎日100番は当たり前のように稽古をとり続けたそうです。そういった努力は、明確な目標があって初めて形となって現れてくるのだと思います。

天才を乗り越えようとする稀勢の里の努力...その気迫はすさまじく、とても真似のできるものではないと同じ部屋の弟子たちが口をそろえて言っていました。地道な努力の積み重ねが地力となり、横綱への昇進としてついに実を結んだわけです。

私たちもよく「努力」や「頑張り」を期待して子供たちに声をかけます。しかし、どんなに「頑張れ」と、声をかけても、何に向かって頑張ればいいのか、なぜ頑張らねばならないのか、どう頑張らなければならないのかがわからなければ、なかなか努力は形となって現れてきません。「どこまで」「どういう形で」「どうすることで」自分が何を身につけていくことができるのか...そういった具体的な努力の形を自分で見つけていくことができるような学びの力を育てることがこれからの新しい指導には求められてきています。

子供たちが具体的な目標をもち、努力が形となって実を結ぶことができるような授業や学校生活のあり方を私たちは考えていきたいと思っています。

スクールカウンセラーから

皆さん、こんにちは。スクールカウンセラーの河野です。年度の切り替わりが近づくこの時期は、大人も子供も次の年度に向けて変化の時期です。この時期は、新しい環境に向けてのストレスが知らない間にたまりやすいものです。お子様に何か気がかりなことがありましたら、一緒に解決に向けて考えていきたいと思っています。スクールカウンセラーは毎週月曜日に学校に来ています。ご相談は予約制です。直接学校か、[080-2010-3273](tel:080-2010-3273) (月曜)まで、ご連絡ください。お子さまの健やかな成長を、皆様と一緒に支えていけたらと思っています。(河野宗太郎)

心のふれあい相談員から

心のふれあい相談員の関口勢津子です。相談室は中休みと昼休みに開いており、子供たちは各々上手に相談室を利用しています。来室してお話ししてから外に遊びに行ったり、一人で静かに過ごして気持ちを切り替えたり、他学年児童との交流も見られます。年度末になり卒業や進級の時期も近づきました。新たにお子さまのことで気になることが出てくる頃かと思います。相談室でゆっくりお話を伺えるように予約もできます。心のふれあい相談員は火・水・木と勤務しておりますので、学校にいらした際にお声をかけていただければと思います。どうぞよろしく願います。(関口勢津子)

持久走タイム 持久走大会



持久走タイム

12月8日(木)から1月20日(金)まで、持久走タイムを行いました。中休みの終わりの3分間に音楽「ポルト」(ポケットモンスターの曲)のリズムに合わせて、校庭を走りました。走った周数は、「持久走がんばりカード」に記入しました。周数が貯まっていくことに喜びを実感している児童が多くいました。

持久走タイムの時間、子供たちは、本当によく走りました。中でも、毎日自分のペースで目標に向かって一生懸命に走る姿には、感心しました。

わずか3分間という短い時間でも、真剣に取り組むことで成果がついてくると感じます。日々の積み重ねが大切です。



持久走大会

1月24日(火)に持久走大会を行いました。低学年は、距離走。中学年・高学年は、時間走で取り組みました。大きな声援を受け、どの児童も最後まで走りきりました。

後日、記録証を渡します。ご家庭でもこれまでの頑張りを誉めてあげてください。体調管理をしていただき、ありがとうございました。

発掘！世界のトップスターin早宮

例年、集会委員会が計画して行っている児童集会の一つに「得意技発表集会」があります。年度末に行う委員会活動をふり返る話合いの中で「次年度も引き継いでほしい。」という子供たちの声があるため、恒例となっています。前年度の思いを受けて実際の活動に結びつけていくというサイクルは、委員会活動としても大切なことだと考えます。

今年度はネーミングを『2016年 発掘！世界のトップスター！in早宮』としました。10年以上上続いているこの集会、史上最多数(23グループ)の応募がありました。そのことだけでも、早宮の子供たちのやる気やチャレンジ精神、自分の頑張りを楽しみにしたり喜んだりできる気持ちを感じます。

集会委員会の『発掘！世界の～！』のかけ声に、全校の子供たちが「トップスター！」と声を合わせて始まるステージ。グループダンス、個人ダンス、ピアノ演奏、歌、けん玉、けんぱんハーモニカ演奏、縄跳び、長縄跳び、お笑い、リコーダー演奏、吹奏楽など、たくさんの頑張りが披露されました。会場からの拍手や手拍子も、発表を盛り上げました。今年度は、個人の参加も多く、これまでにない新しい取り組みも加わって、全校で楽しむことができました。



3年社会科見学

1月13日(金) ベジふるセンター・光が丘防災センター・石神井公園ふるさと文化館に行きました。

最初の見学先は、ベジふるセンターでした。どの子もやる気満々で学校を出発しました。ベジふるセンターには、日本各地、世界各国から様々な食品が集まっていました。競りの仕方を学んだり、大きな冷蔵庫を見学したりしました。



次に光が丘防災センターに行き、起震車体験、簡易担架体験などを通して防災について知ることができました。起震車体験では、震度7の地震を体験し、地震の怖さと対応の仕方を学びました。



最後に石神井公園ふるさと文化館では、練馬区の昔の様子を知ることができました。古民家の様子を見たり、昔の道具に実際に触れたりして、体験することができました。「昔の人はこんな工夫をしていたのか。」と驚きの声が聞こえました。また、総合の学習で学んだ練馬大根についても説明していただき、330年前から作られていたことや朝早くから売りにいていたことを聞き、驚いていました。

4年 二分の一成人式にむけて

2月9日(木)の5時間目に、4年生は総合的な学習の時間の一環として、「二分の一成人式」を行います。生まれてからの10年間を振り返り、これまでの自分の成長について考えたり、たくさんの人の関わりや愛情に包まれて生きてきたことに気付いたりする機会にしたいと考えています。

これまでは、「生まれたとき」、「幼稚園、保育園のとき」、「小学校に入学した頃の時」、そして「四年生の現在」の4つの時期に分けておうちの方にインタビューをしたり、振り返ったりしました。今は、調べたことを、パソコンの発表ソフトを使って自分でスライドにまとめています。当日は、その中の「四年生の現在」のページを使って、自分の将来の夢を発表します。初めは慣れないパソコン操作でしたが、すぐに方法を理解し、写真の大きさを調整するなど、高度な技術も簡単にできるようになり驚きました。

また、二分の一成人式では、おうちの方へのプレゼントとして、歌とリコーダーを披露する予定です。音楽の授業や、休み時間などを使って一生懸命練習しています。

～子供たちの声～

「あと10年で成人になると思うと、何だかわくわくというか不安というか、そういう気持ちです。」

「私がかんばりたいことは歌とリコーダーです。きれいな音色をひびかせたいです。」



2月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
		1 B 時程 2年モンゴル教室 (馬頭琴演奏) 5 5 5 5 5 5	2 たてわり 5 6 6 6 6 6	3 5 5 6 6 6 6	4	5
6 全校朝会 安全指導 委員会活動 SC 河野先生 5 5 5 5 6 6	7 5 5 5 6 6 6	8 B 時程 おひさま (1～4年) 5 5 5 5 5 5	9 児童集会 4年二分の一人式 3年エネルギー授業 5 6 6 6 6 6	10 4年落語教室 5 5 6 6 6 6	11 建国記念の日	12
13 全校朝会 クラブ活動 SC 河野先生 5 5 5 6 6 6	14 新1年生 保護者説明会 4 4 5 6 6 6	15 保護者の会 代表役員会 4 4 4 4 4 4	16 クラブ発表集会 5 6 6 6 6 6	17 5 5 6 6 6 6	18	19
20 全校朝会 心のふれあい週間始 心のふれあい DAY SC 河野先生 5 5 5 5 5 5	21 SG 理事会 5 5 5 6 6 6	22 B 時程 おひさま 1年保育園と の交流 5 5 5 5 5 5	23 音楽朝会 なわとび週間 終 5 6 6 6 6 6	24 B 時程 保護者会高 心のふれあい 週間終 5 5 6 6 5 5	25	26
27 全校朝会 クラブ活動 長縄チャレンジ始 5 5 5 6 6 6	28 6年生を送る会 555666	(SG) スクールガード (SC) スクールカウンセラー 今月の避難訓練は、予告なしで行います。				

健康・安全に気をつけよう

年明けから、近隣の学校でインフルエンザが流行し始めました。また、冷え込む日も増えてきました。病気の予防として、学校では、手洗い・うがいを呼びかけています。外遊びから帰ったとき、トイレの後、給食の前、掃除の後など1日のうちで何度も手洗いをする場面があります。手洗いをしている人は多いのですが、せっかくきれいに洗ったのに手をふくためのタオルやハンカチを持っていない人がいます。ぜひ、登校前にハンカチを持っていくようお声かけください。また、ご家庭では「早寝・早起き・朝ご飯」の生活をし、体調保持にご協力をお願いします。

安全面では、登下校の歩き方に気を付けることを指導しています。ガードレールの内側を歩くこと、信号をよく見る、横断歩道を渡るなど、交通ルールを守ることを繰り返し指導しています。御家庭でのお声かけをよろしく願いいたします。

生活指導部 関根 紀子

持久走大会の「健康観察表・持久走大会参加承諾書」は、学校で一括回収・処分いたします。転出の予定がある方は、早めに担任までお知らせください。また、可能性がある方も担任までお知らせくださいますようによろしく願いいたします。